

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

#### A. Simpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian dan deskripsi di atas, dapat diambil simpulan sebagai berikut.

1. Bentuk register pada transaksi di Konter *Fillah Cell* Cirebon terdapat 62 register yang digunakan pada kegiatan transaksi jual beli. Register tersebut berbentuk kata, dan kalimat. Terdapat bentuk kata dasar berjumlah 27 kata, register bentuk kata berimbuhan berjumlah 22 kata, register bentuk kata ulang berjumlah 4 kata, register berbentuk kata singkatan berjumlah 6, register berbentuk kata akronim berjumlah 1 kata, register berbentuk kata frasa dalam tuturan percakapan tidak ada, dan register berbentuk kata kalimat berjumlah 1 kata. Register tersebut memiliki masing-masing makna yang khas yang dikenal pada kegiatan transaksi jual beli di Konter *Fillah Cell* Cirebon. Selain bentuk kata dan makna dalam kegiatan jual beli ini terdapat bentuk kata Asing yaitu *GB, SMS, Unlimited, Nonstop, SGS* kata tersebut menggunakan Bahasa Asing (Bahasa Inggris) dari tuturan dialog diatas adapun masyarakat menggunakan bahasa campuran seperti Bahasa Indonesia dan Bahasa Sunda.
2. Pada masalah rumusan kedua, hasil penelitian yaitu rekaman video. Dari pembelajaran menggunakan media video menurut para ahli adapun keunggulan dan kelemahan. Dapat disimpulkan sebagai pemanfaatan video pembelajaran teks negosiasi di Sekolah Menengah Atas (SMA) kelas X. Pemanfaatan video pembelajaran teks negosiasi memberikan keterampilan manfaat bagi peserta didik untuk memproduksi teks negosiasi berdasarkan pengalaman diri sendiri atau orang lain, dengan menggunakan media video yang menarik agar peserta didik tidak membosankan serta sekaligus menambahkan wawasan kosa kata baru yang berasal dari kegiatan jual beli di Konter *Fillah Cell* Cirebon.

## **B. Implikasi**

Berdasarkan dari hasil pembahasan dan analisis, implikasi penelitian ini adalah sebagai berikut.

1. Penelitian ini sangat berkaitan dengan aspek pembelajaran Bahasa Indonesia untuk siswa SMA. Bagi guru dapat membantu dalam proses pembelajaran Bahasa Indonesia yang berkaitan dengan register bahasa dalam kajian sociolinguistik, dan video pembelajaran teks negosiasi yakni terdapat Kompetensi Dasar (KD) bahasa Indonesia perminatan X, pada KD teks negosiasi 4.10 tentang pengajuan, penawaran, persetujuan, dan penutup dalam teks negosiasi secara lisan maupun tulis. Hasil pembahasan dalam penelitian ini dapat dijadikan rujukan untuk mengidentifikasi register bahasa di lingkungan sekitar tempat tinggalnya.
2. Bagi mahasiswa jurusan bahasa dan sastra Indonesia dapat digunakan sebagai referensi contoh register bahasa dalam mata kuliah sociolinguistik dan sebagai salah satu acuan dalam penelitian kajian sociolinguistik.
3. Bagi siswa dapat dijadikan acuan untuk menggunakan bahasa yang baik dan benar sesuai dengan tata bahasa dan kaidah kebahasaan yaitu bahasa Indonesia.

## **C. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian, saran yang diberikan yaitu sebagai berikut.

1. Dengan selesainya penelitian ini, diharapkan bertambahnya pengetahuan mengenai berbagai macam register bahasa.
2. Adanya penelitian ini diharapkan dapat mengajarkan penggunaan bahasa yang baik dan benar, bahasa yang baik yaitu sesuai dengan kaidah bahasa Indonesia, sedangkan bahasa yang benar yaitu bahasa yang digunakan sesuai konteks, situasi ataupun lawan bicara. Kemudian diharapkan memperhatikan Kompetensi Dasar (KD) bahasa Indonesia perminatan kelas X, pada KD 4.10 tentang pengajuan, penawaran, persetujuan, dan penutup dalam teks negosiasi secara lisan maupun tulis.

3. Adanya penelitian ini diharapkan dapat menerapkan penggunaan bahasa yang sesuai dengan situasi dan kondisi.

